

Elternbrief Nr. 2 - Schuljahr 2023/24

Liebe Eltern und Sorgeberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Kolleginnen und Kollegen,



wie im ersten Elternbrief angekündigt, erscheint dieser Elternbrief lediglich in digitaler Form. Einmal als Anhang einer WebUntis-Nachricht und dann als Download auf unserer Homepage. Ich möchte gerne einige Informationen zu Veränderungen in unserer Schule, insbesondere in der Personalversorgung bekanntgeben.

Personalia

Die liebe Kollegin Frau Mechthild Schneider steigt nach 37 Jahren im Schuldienst in den wohlverdienten Ruhestand ein. In einer bewegenden Feier konnte sich das Kollegium am 26.01.2024 mit emotionalen Worten und Gesang im Rahmen einer sehr schönen Feier von der Kollegin verabschieden.

Frau Schneider war in ihrer aktiven Zeit sowohl in der Hauptschule, als auch in der Förderschule als Lehrerin tätig, bevor sie in der Realschule plus und Fachoberschule Mendig ihre dienstliche Heimat fand. Durch Frau Schneider wurden Klassenräume, das Lehrerzimmer und auch so manche Bühne beim Abschluss sehr viel grüner, als man sich das zu erträumen wagte.

Wir freuen uns auf ein Wiedersehen zu anderen Gelegenheiten, z.B. zum Jahreskonzert. Von hier aus alles Gute für die kommenden Zeiten.

Mit dem neuen Halbjahr dürfen wir drei weitere Lehrkräfte an unserer Schule begrüßen:

Frau Herschbach wird uns in den Fächern Mathematik und Religion / Ethik verstärken, Herr Hoffmann bringt sich unter anderem in Deutsch und Sport in die Schulgemeinschaft ein und Frau Frizler wird uns in den Fächern Englisch und ev. Religion unterstützen.

Auf diesem Wege möchte ich allen drei Kollegen:innen einen guten Start wünschen und sie in unserer Schulgemeinschaft herzlich willkommen heißen.

Aus dem Schulleben ...

WebUntis hat sich in den vergangenen Monaten als Kommunikationsplattform und Einblickmöglichkeit für Eltern in den Unterricht, bzw. die Hausaufgaben des eigenen Kindes sehr bewährt. Die Möglichkeiten der Nutzung sind für Sie noch einmal auf unserer Homepage zusammengefasst.

Darüber hinaus ermöglicht Ihnen WebUntis, Ihr Kind ohne Telefonat und weitere Verschriftlichung in der Schule krank zu melden. Sie müssen hier lediglich beachten, dass ...



1. ... Sie Ihr Kind vor Schulbeginn krank melden. Das können Sie auch schon am vorhergehenden Tag, wenn für Sie die Beschulung aufgrund der Erkrankung klar nicht möglich ist. Auch weit im Voraus liegende Termine (z.B. Arzttermine), an denen Ihr Kind nicht am Unterricht teilnehmen kann, können hier jederzeit eingetragen werden. So wird nichts vergessen.
2. ... Sie beim Eintrag der Entschuldigung nicht nur das Datum – und ggf. die Uhrzeit -, sondern auch im Textfeld den Grund des Fehlens eintragen. Das erspart Ihnen die ansonsten notwendige schriftliche Entschuldigung bei der Schule. Eine weitere große Erleichterung!

Nicht nur hierzu, sondern auch für viele andere Funktionen finden Sie die Anleitungen auf der Homepage hier:

START VERWALTUNG REALSCHULE PLUS FACHOBERSCHULE MEDIATHEK NEWS/TERMINE TABLETS UND DIGITALISIERUNG

Auf dieser Seite möchten wir alle Fragen zur Digitalisierung, zu unseren Schultablets und zum digitalen Klassenbuch beantworten. Folgen Sie den hilfreichen Links und finden Sie Lösungen in einfachen Erklärvideos!

UNSER DIGITALES KLASSENBUCH | WEBUNTIS

[Hier geht es zu unserem Vertretungsplan](#)

Hier finden Sie alle Anleitungen, um unseren digitalen Vertretungsplan und das digitale Klassenbuch nutzen zu können:

Krankmeldung über WebUntis

- [Einstieg WebUntis](#)
- [Anmeldung Eltern](#)
- [Anmeldung Schüler](#)
- [Passwort zurücksetzen](#)
- [Anleitung Kinder krankmelden](#)

INFORMATIONEN RUND UM DIE TABLETNUTZUNG

Wertsachen in der Schule / Erzieherische Maßnahmen

Bei Verlusten von persönlichen Gegenständen haftet der Schulträger, bzw. das Land nur in wenigen, festgelegten Situationen.

Gegenstände jedoch, die grundsätzlich nicht für den Unterricht oder den Besuch der Schule benötigt werden, sind grundsätzlich von der **Haftung durch die Schule oder den Schulträger ausgenommen**. Es ist daher sinnvoll, wertvolle Gegenstände grundsätzlich nicht mit in die Schule zu nehmen! Wertvolle Smartphones oder Schmuckstücke sollten grundsätzlich zuhause bleiben.

Ein besonderes Augenmerk gilt hier dem Sportunterricht:

Beim Sportunterricht müssen Schmuckgegenstände, die eine potentielle Gefährdung gegenüber Mitschülerinnen und Mitschülern aber auch sich selbst darstellen, abgelegt werden. Daher bitten wir darum, besonders an den Tagen an denen Sportunterricht stattfindet, auf Schmuck und weitere Wertgegenstände grundsätzlich zu verzichten. Natürlich bieten wir – auf freiwilliger Basis – auch an, Gegenstände zur Aufbewahrung beim Sportlehrer in separate Behältnisse zu geben. Eine besondere Haftung für diese Gegenstände wird durch diese Maßnahme ausdrücklich nicht übernommen.

Die Klassenkonferenzen der jüngsten Vergangenheit beschäftigten sich leider immer mehr mit dem Vorkommen von Tätlichkeiten unter Schülerinnen und Schülern. Da sich Konferenzen an viele



Rahmenbedingungen halten müssen (z.B. Einladungs- und Widerspruchsfristen), wurde im Schulelternbeirat, in der Schülerverwaltung und im Kollegium darüber diskutiert, wie wir eine schnellere und deutlichere Vorgehensweise als Zeichen gegen diese Tötlichkeiten setzen können.

Die vor genannten Gremien haben sich daher darauf geeinigt, dass ab dem 2. Halbjahr 2023/24 folgende Maßnahme als erzieherische Einwirkung durch jeden Fachlehrer ausgesprochen und durchgeführt werden kann:

Bei jedweder Tötlichkeit gegen eine Mitschülerin oder einen Mitschüler (natürlich gilt das auch für jegliche anderen Personen der Schulgemeinschaft), wird die betreffende Schülerin / der betreffende Schüler umgehend vom Unterricht des laufenden Unterrichtstages ausgeschlossen. Die Sorgeberechtigten werden informiert und holen ihr Kind umgehend in der Schule ab.

Weitere Maßnahmen, wie z.B. Ordnungsmaßnahmen nach §97 ff Schulordnung sind ausdrücklich möglich!

Mit diesem Beschluss der Gremien möchten wir sehr deutlich zum Ausdruck bringen, dass die ganze Schulgemeinschaft der Realschule plus und Fachoberschule Mendig **keinerlei Gewalt** – ganz gleich in welcher Form - toleriert.

Ich bin mir sicher, dass diese Maßnahme die Unterstützung der Schulgemeinschaft findet. Ich danke an dieser Stelle ganz besonders den sehr engagierten Gremien unserer Schule, die hier sehr intensiv mitgewirkt haben.

Aber jetzt wünsche ich jedem einzelnen Mitglied unserer Gemeinschaft zunächst einen guten Start (ich denke, das kann ich auch jetzt noch wünschen) in das neue Kalenderjahr und eine gute Zeit!

Mit freundlichen Grüßen



Christian Waters RR
(Schulleiter)

